

Cuarteto Diplomático respalda mecanismo internacional para ayudar al pueblo palestino

19 de junio, 2006 El Cuarteto Diplomático para Medio Oriente emitió un comunicado en el que detalló la propuesta de la Unión Europea para elaborar un mecanismo provisional por medio del cual dar ayuda financiera directa al pueblo palestino.

El Cuarteto –formado por la ONU, Estados Unidos, la Unión Europea y la Federación de Rusia– confió en que la comunidad internacional participe en esta iniciativa cuyo objetivo es aliviar la crisis humanitaria que sufren los palestinos que viven en los territorios ocupados.

El “mecanismo temporal internacional” –de alcance y duración limitados– operará de manera transparente y responsable, señaló el grupo diplomático.

Agregó que en tres meses se evaluará si el mecanismo sigue siendo necesario.

Para facilitar la asistencia directa a los palestinos, el mecanismo incluirá equipo esencial, provisiones, artículos de primera necesidad y apoyo a los servicios de salud, así como suministro ininterrumpido de combustible y electricidad.

El Cuarteto exhortó a las organizaciones internacionales y a Israel a participar en el mecanismo. “También alentamos a los donantes a responder con asistencia humanitaria o de otro tipo a las peticiones de las agencias internacionales –entre ellas las que forman parte del sistema de la ONU– que operan en Cisjordania y Gaza”, añadió el comunicado.

Los integrantes del grupo diplomático reiteraron su llamamiento al gobierno de la Autoridad Palestina a comprometerse con los principios de la no violencia y a reconocer a Israel, además de aceptar los acuerdos y obligaciones adquiridos por regímenes anteriores.

“El gobierno de la Autoridad Palestina debe cumplir sus responsabilidades respetando las necesidades más básicas, lo que incluye los servicios médicos, la administración fiscal adecuada y la provisión de otros servicios”, apuntó.

El mecanismo fue propuesto por el Cuarteto el nueve de mayo pasado con la intención de que empezara a operar tan pronto como fuera posible. En esa ocasión, la Unión Europea se ofreció a desarrollar la iniciativa e invitó a otros donantes a participar.

El Cuarteto Diplomático patrocina la Hoja de Ruta, el plan de paz que contempla una serie de medidas mutuas y recíprocas y que culmina con la convivencia pacífica y en un entorno de seguridad de dos Estados: el israelí y el palestino.

Desde la victoria de Hamas en las elecciones de enero, además de las contribuciones de los donantes, Israel detuvo la transferencia de impuestos que está obligado a hacer al gobierno palestino y que representa la mitad del presupuesto de la Autoridad Palestina.